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DEUTSCH: 

 

Was sollen Philosophen an einer Technischen Universität? Wir an der TUM sind der 

Überzeugung, dass wir bei technischen Innovationen dringend philosophische 

Perspektiven stärker einbeziehen müssen. Nur dann werden wir es schaffen, unsere 

Mission des „Human-centered Engineering“ auch nachhaltig umzusetzen. Deshalb ist 

seit diesem Monat Stefania Centrone auch neue Professorin für Philosophie und 

Wissenschaftstheorie an der TUM. 

 

Und darüber hinaus starten wir am Institute of Advanced Studies (TUM IAS) das IAS 

Fellowship Philosopher in Residence. Darauf können sich Philosophinnen und 

Philosophen bewerben, die gemeinsam mit Forschenden an der TUM den Austausch 

zwischen Naturwissenschaften, Ingenieurwesen und Philosophie sowie den 

gesellschaftlichen Diskurs vorantreiben wollen. Die ersten Fellows sind Prof. Roberto 

Giuntini von der Uni Cagliari aus Italien und Dr. Rico Gutschmidt von der Uni 

Konstanz sowie der ETH Zürich. Danke der TÜV SÜD Stiftung für die finanzielle 

Ermöglichung dieses wunderbaren Fellowships!  

 

Ein herzliches Willkommen auch an die weiteren 11 neuen Fellows am TUM IAS! Ich 

freue mich auf den Austausch, auf Ihre ganz persönlichen Perspektiven und Ihren 

Beitrag von außen zur Weiterentwicklung der TUM. Diese Vielfalt des Denkens ist 

Schlüssel unseres Erfolgs.  

 



Hier die weiteren neuen IAS-Fellows in diesem Jahr: Dr. Kim Melanie Kraus, PD Dr. 

Michael Zech, Dr. Benedikt Zott, Prof. Elizabeth Qian, Prof. Rainald Loehner, Prof. 

Elena Simperl, Prof. Natalia Perkins, Prof. Agnieszka Wykowska, Prof. Andreas 

Reiserer, Prof. Melanie Schirmer, Prof. Eugénia da Conceição-Heldt. Mehr Infos zu 

den Fellowships unter www.ias.tum.de 

 

ENGLISH: 

 

What should philosophers do at a technical university? At TUM, we are convinced we 

urgently need to incorporate philosophical perspectives more strongly into technical 

innovations. Only then will we be able to sustainably implement our "human-centered 

engineering" mission. This is why Stefania Centrone was appointed the new 

Professor of Philosophy and Philosophy of Science at TUM this month. 

 

And we are also launching the IAS Fellowship Philosopher in Residence at the 

Institute of Advanced Studies (TUM IAS). Philosophers who want to work with 

researchers at TUM to promote the exchange between science, engineering, and 

philosophy, as well as social discourse, can apply for this fellowship. The first fellows 

are Prof. Roberto Giuntini from the University of Cagliari in Italy and Dr. Rico 

Gutschmidt from the University of Konstanz and ETH Zurich. Thank you to the TÜV 

SÜD Foundation for making this wonderful fellowship possible!  

 

A warm welcome also to the other 11 new fellows at TUM IAS! I am looking forward 

to the exchange, your personal perspectives, and your external contribution to the 

further development of TUM. This diversity of thought is the key to our success.  

 

Here are the other new IAS Fellows this year: Dr. Kim Melanie Kraus, PD Dr. Michael 

Zech, Dr. Benedikt Zott, Prof. Elizabeth Qian, Prof. Rainald Loehner, Prof. Elena 

Simperl, Prof. Natalia Perkins, Prof. Agnieszka Wykowska, Prof. Andreas Reiserer, 

Prof. Melanie Schirmer, Prof. Eugénia da Conceição-Heldt. More information on the 

fellowships: www.ias.tum.de 
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